

Hechos 24:1-22
El juicio a Pablo
Por Chuck Smith

Al final del capítulo 23, encontramos que cuando fue descubierta una conspiración de cuarenta judíos para matar a Pablo, ellos habían hecho votos de que no comerían ni beberían hasta que le hubiesen matado. Y armaron un pequeño complot pidiéndole al sumo sacerdote hablar al capitán de la guardia y decirle que traigan a Pablo a la reunión del Sanedrín para que le pudieran preguntar más plenamente. El intento era que cuando estuviesen hablando con Pablo, emboscarían a los soldados y a Pablo, y ellos le matarían. Así que el sobrino de Pablo escuchó por casualidad del complot, vino y le dijo a Pablo. Este le dijo a su sobrino que le dijera al capitán de la guardia, y por lo tanto ellos decidieron para custodiar a Pablo, que él debería ser llevado a la capital de Judea, que en ese tiempo era Cesarea, en donde ellos tenían plena protección Romana. Así que a la tercer hora de la noche, las nueve en punto en la noche, Pablo fue sacado de Jerusalén acompañado por cuatrocientos soldados y setenta hombres de la caballería. Y le llevaron a Cesarea y allí fue mantenido a salvo en el palacio de Herodes.

Cinco días después, descendió el sumo sacerdote Ananías con algunos de los ancianos y un cierto orador llamado Tértulo, y comparecieron ante el gobernador contra Pablo. (Hechos de los Apóstoles 24.1)

Este Tértulo, un gran orador,

Y cuando éste fue llamado, Tértulo comenzó a acusarle, diciendo: (Hechos de los Apóstoles 24.2)

Y él comienza con ésta adulación a Félix que era un hombre malvado. Pero ésta adulación, él le dijo,

Como debido a ti gozamos de gran paz, y muchas cosas son bien gobernadas en el pueblo por tu prudencia, oh excelentísimo Félix, lo

recibimos en todo tiempo y en todo lugar con toda gratitud. (Hechos de los Apóstoles 24.2-3)

Oh, Estamos tan agradecidos de tener un hombre como usted gobernándonos. Usted sabe,

Pero por no molestarte más largamente, te ruego que nos oigas brevemente conforme a tu equidad. (Hechos de los Apóstoles 24.4)

Y ahora él comienza su acusación en contra de Pablo, y la primera acusación es que Pablo era una persona pernicioso. Ahora este es un cargo muy serio en la corte Romana, porque una de las cosas que Roma no toleraba era la rebelión en contra del gobierno Romano. Recuerde que la clave que selló la muerte de Jesús delante de Pilatos era que ellos dijeron “Pero ellos gritaron: ¡Fuera, fuera, crucifícale! Pilatos les dijo: ¿A vuestro Rey he de crucificar? Respondieron los principales sacerdotes: No tenemos más rey que César.” (Juan 19.15) Y Pilatos se dio cuenta de que estaba en la posición de Jesús reclamando ser el Rey de los judíos, esto le pondría en contra de la autoridad Romana y el gobierno. Así que era el resultado de este cargo por el que Pilatos entonces les dio el derecho de crucificar a Jesús.

Así que Pablo es acusado de ser una peste. Esto es que él está motivando problemas en contra del gobierno Romano. El está tratando de crear sedición en contra de Roma.

Porque hemos hallado que este hombre es una plaga (Hechos 24:5),

Tratando de levantar a las personas en contra de Roma.

y promotor de sediciones entre todos los judíos por todo el mundo, (Hechos 24:5),

En otras palabras, este hombre está viajando a ver a los Judíos alrededor del mundo buscando levantar contiendas. Es un problema internacional para el gobierno Romano.

y cabecilla de la secta de los nazarenos. (Hechos de los Apóstoles 24.5)

Ahora, tenemos hoy la iglesia Nazarena y de ahí es de donde sacan su nombre, por causa de la acusación de Tértulo llamando a los Cristianos la secta de los Nazarenos. Los discípulos, los apóstoles con frecuencia decían, “Jesús de Nazaret” y esto era para identificarle en relación a muchos otros niños judíos cuyo nombre era Jesús o Josué. El nombre de Jesús es griego. Es el griego para el nombre hebreo de Josué. Josué era un nombre muy común para los niños en los días Bíblicos. El nombre de este gran héroe del Antiguo Testamento. Así que era un nombre muy común y por lo tanto ellos decían “Jesús bar José” o “Jesús hijo de José” o “Jesús de Nazaret” para identificar de que Jesús estaban hablando. Así que porque El era conocido como Jesús de Nazaret, ellos se conocieron como los Nazarenos, porque seguían a Jesús de Nazaret.

Ahora bien, el fue acusado aquí de ser un cabecilla de esta secta de los Nazarenos, pero ese término cabecilla quiere decir que es líder de un grupo y está conduciendo esta sedición. Este hombre es malo.

Intentó también profanar el templo; y prendiéndole, quisimos juzgarle conforme a nuestra ley.(Hechos de los Apóstoles 24.6)

Ahora usted recuerda que ellos le tomaron y estaban tratando de matarle. Así que aquí está Tértulo diciendo, “íbamos a juzgarle conforme a nuestra ley” es decir, matarle.

Pero interviniendo el tribuno Lisias, con gran violencia le quitó de nuestras manos,(Hechos de los Apóstoles 24.7)

Aquí el rescata a Pablo, pero ellos tratan de hacerle a el un hombre verdaderamente malvado. El vino con gran violencia, como un policía brutal, porque no nos permitió matarle.

mandando a sus acusadores que viniesen a ti. Tú mismo, pues, al juzgarle, podrás informarte de todas estas cosas de que le acusamos.(Hechos de los Apóstoles 24.8)

Así que Lisias nos envió aquí abajo para que te trajésemos las acusaciones en contra de él. Y el sumo sacerdote Ananías, recuerda que él es un hombre, que hizo un viaje cercano a las setenta millas. No es fácil ni placentero. No se hace en bus o en

limussine. Es a través de un territorio escabroso sobre un burro o lo que sea. Así que estaba tan encolerizado con Pablo que el vino con todas estas acusaciones en contra de él.

Los judíos también confirmaban, diciendo ser así todo. (Hechos de los Apóstoles 24.9)

Estaban asintiendo a todas estas palabras floridas y las acusaciones que Tértulo estaba haciendo.

Habiéndole hecho señal el gobernador a Pablo para que hablase, éste respondió: (Hechos de los Apóstoles 24.10)

Y Pablo está ahora respondiendo por sí mismo. El tiene un tremendo conocimiento de la ley Romana, por lo tanto dice,

Porque sé que desde hace muchos años eres juez de esta nación, (Hechos de los Apóstoles 24.10)

Siete años en total: dos años en Samaria, y cinco años ahora sobre Judea. Así que porque me dí cuenta de que has sido juez sobre esta nación,

con buen ánimo haré mi defensa. Como tú puedes cerciorarte, no hace más de doce días (Hechos de los Apóstoles 24.10-11)

Así que Pablo estuvo en Jerusalén menos de una semana porque él estuvo cinco días de vuelta en Cesarea. Así que estuvo en Jerusalén por menos de una semana. “hace doce días”

que subí a adorar a Jerusalén; y no me hallaron disputando con ninguno, ni amotinando a la multitud; ni en el templo, ni en las sinagogas ni en la ciudad; (Hechos de los Apóstoles 24.11-12)

No estuve en ninguna clase de conversación grupal. No estuve tratando de levantar al pueblo en el templo, ni en la ciudad, ni en las sinagogas.

ni te pueden probar las cosas de que ahora me acusan. (Hechos de los Apóstoles 24.13)

No tienen ninguna prueba. Ahora, por supuesto, usted no puede simplemente hacer acusaciones; usted tiene que presentar alguna clase de prueba de que la acusación que está haciendo es verdad. Ellos no trajeron ningún testigo. No había intento de proar las acusaciones. Así que ellos están con acusaciones infundadas, por supuesto, es totalmente inaceptable eso en una corte. Solo acusaciones. Así que no podían probar estas cosas.

Pero esto te confieso, (Hechos de los Apóstoles 24.14)

Tienen muchas cosas que no se pueden probar, pero te confesaré esto,

que según el Camino que ellos llaman herejía, (Hechos de los Apóstoles 24.14)

Ahora, como hemos mencionado unas semanas atrás, este término *el camino* era un término que fue dado a la primera Cristiandad. Ellos no eran llamados Cristianos, esto es algo que ha venido a través de los años. Esto fue en Antioquía en donde el término *Cristianos* se acuñó por primera vez, pero parecía estar localizado. Con el tiempo vino a identificar a los seguidores de Jesucristo, ellos son Cristianos. Pero un término más temprano era *el camino* y es por esto que algunas iglesias se llaman El Camino porque fue probablemente uno de los primeros términos para los Cristianos o para la iglesia. Fueron conocidos como el camino,

Así que Pablo dijo,

Pero esto te confieso, que según el Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios de mis padres, creyendo todas las cosas que en la ley y en los profetas están escritas; (Hechos de los Apóstoles 24.14)

Así que Pablo está diciendo, “No soy culpable de herejía. Ellos llaman esto herejía, pero en realidad solo estoy creyendo todas las Escrituras. Ellos no creen todas las Escrituras. Adoro al Dios de nuestros Padres. Adoro al mismo Dios. Pero creo todas las Escrituras y todos los profetas, todas las cosas que están escritas.”

Había muchas cosas escritas en el Antiguo Testamento en cuanto al Mesías. Muchas de las cosas ellos espiritualizaban porque no podían correlacionarlas con las profecías del Mesías que hablaban de Su reinado sobre toda la tierra con las profecías que hablaban de ser despreciado y rechazado y matado, sufriendo. Así que ellos, más o menos, espiritualizaban estas Escrituras que se referían a Su sufrimiento y muerte, diciendo que ellos eran alegorías espirituales, porque no podían reconciliar que El habrá de reinar sobre la casa de David, “Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite” (Isaías 9.7), junto con “Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto;” (Isaías 53.3) “fue contado con los pecadores, habiendo él llevado el pecado de muchos, y orado por los transgresores.” (Isaías 53.12) Así que no creían todas las Escrituras. Pablo dijo “Yo creo todo lo que está escrito” Y por supuesto, a través del Antiguo Testamento estaban todas las muchas, muchas profecías del Mesías que Dios había enviado.

De modo que Pablo está confesando que el adora a Dios, el Dios de sus padres, puesto que cree todas las cosas que las Escrituras declaraban. Y él dijo,

teniendo esperanza en Dios, la cual ellos también abrigan, de que ha de haber resurrección de los muertos, así de justos como de injustos. (Hechos de los Apóstoles 24.15)

“Creo esto” dijo Pablo “habrá una resurrección de los muertos, de los justos y los injustos” ahora esto es mencionado en Daniel Capítulo 12 en donde Daniel habla de que en los últimos días, esta resurrección general de los muertos, algunas para vida eterna y otros para vergüenza eterna y desprecio. Ellos permiten esto en la fe Judía. Ellos permiten la creencia en la resurrección de los muertos y de sus juicios que habrán de venir.

Y por esto procuro tener siempre una conciencia sin ofensa ante Dios y ante los hombres. (Hechos de los Apóstoles 24.16)

“Me he esforzado siempre” dijo Pablo “por tener una conciencia limpia, una conciencia que está vacía de...” Qué hombre es, que puede decir “tengo una conciencia limpia hacia Dios. Tengo una conciencia clara hacia los hombres. Siempre me he

esforzado por esto. Me he ejercitado para tener una consciencia clara” usted recuerda hace unos capítulos atrás que él estaba hablando a los ancianos de Efeso, el dijo “estoy limpio de la sangre de todos; porque no he rehuído anunciaros todo el consejo de Dios.” (Hechos 20.26-27) Pablo dice “mi consciencia está clara. He compartido con ustedes todas las Escrituras. He compartido con ustedes el pleno consejo de Dios. Tengo una consciencia limpia”. Que gran cosa el poder decir “Tengo una consciencia limpia hacia Dios. Tengo una consciencia limpia hacia los hombres.” Y de esa forma es como debiésemos vivir.

Pero pasados algunos años, vine a hacer limosnas a mi nación y presentar ofrendas.(Hechos de los Apóstoles 24.17)

Vine con dinero para dar a la nación, para dar al pueblo.

Estaba en ello, cuando unos judíos de Asia me hallaron purificado en el templo, no con multitud ni con alboroto. (Hechos de los Apóstoles 24.18)

Ellos simplemente me vieron allí en el templo y estaba pasando por mis derechos; fui purificado. Y dijo,

Ellos debieran comparecer ante ti y acusarme, si contra mí tienen algo. (Hechos de los Apóstoles 24.19)

En otras palabras, ellos son los que debieran estar aquí haciendo las acusaciones. Estos hombres no estaban en los alrededores. Ellos no saben que era lo que estaba aconteciendo. Y así que si estos hombres tenían alguna objeción, ahí están. Y pablo está absolutamente en lo correcto, legalmente. Todo lo que ha sido presentado por lo tanto es un rumor. No hay evidencia, no hay pruebas, y estos hombres que están todos molestos son los que debiesen estar aquí haciendo las acusaciones.

O digan éstos mismos si hallaron en mí alguna cosa mal hecha, cuando comparecí ante el concilio, (Hechos de los Apóstoles 24.20)

Ahora, él está negando los cargos. “Y déjenles hablar, estuve en su concilio, déjenles hablar de cualquier mal que haya hecho.”

a no ser que estando entre ellos prorrumpí en alta voz: Acerca de la resurrección de los muertos soy juzgado hoy por vosotros.(Hechos de los Apóstoles 24.21)

Pablo dijo “Esto es la única cosa por lo que estoy aquí. Creo en la resurrección de entre los muertos.”

Entonces Félix, oídas estas cosas, estando bien informado de este Camino, les aplazó, diciendo: Cuando descendiere el tribuno Lisias, acabaré de conocer de vuestro asunto. (Hechos de los Apóstoles 24.22)

Parece que Félix era un hombre que siempre estaba posponiendo una decisión. El está aplazando este caso en contra de Pablo, “Cuando descendiere el tribuno Lisias, acabaré de conocer de vuestro asunto” Así que determinó un aplazamiento del juicio, mientras esperaba que viniera Lisias.